

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Viernes 10 de Diciembre de 1920

Núm. 5.559

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Sección informativa

Entradas de los nuevos Párrocos

El de Capdepera

Solemne y entusiasta fué el recibimiento que el pueblo de Capdepera hizo el domingo último a su nuevo Párroco, Rdo. don Guillermo Femenias, Pbro. de Manacor.

Dicho señor llegó a las diez de la mañana en el auto del rico comerciante don Bartolomé Servera, acompañándole varios sacerdotes de Manacor, la distinguida hija del señor Servera, doña Francisca y su esposo don Gabriel Pujadas.

El pueblo todo, con sus autoridades al frente, le esperaban al pie del hermoso arco levantado por la Caja Rural, junto a las primeras casas de la larguísima calle de Palma. En dicho arco se leía esta bella inscripción: «Ben vingut sius».

Hechos los saludos y presentaciones del caso, se organiza una compacta comitiva que, a los acordes de la banda de música, dirigida por el inteligente maestro don Pedro Antonio Massanet, avanza por la misma calle, toda alborozada de mirto, y bajo vistosas banderas; y después de pasar por el esbelto arco costado por el Ayuntamiento, en donde se lee: «El Ayuntamiento a su nuevo Párroco», llega a la iglesia parroquial cuyo frontispicio han adornado primorosamente los congregantes.

En la iglesia, el Rdo. señor Femenias, revestido de los sagrados ornamentos, entona el Te-Deum, y terminado éste, empieza la Misa cantada que celebra el Rdo. don Salvador Morey, Pbro., asistido de los Rdos. don Bartolomé Durán y don Francisco Forteza. Después del Evangelio, el nuevo Párroco, desde el púlpito se presenta y ofrece a todos con palabras llenas de sencillez, encantadora y penetrante unión. Los congregantes interpretan con gran ajuste la partitura de Botazzo, y en el ofertorio las Hijas de María cantan un precioso himno.

Acabados los divinos oficios, clero, autoridades y pueblo son obsequiados con un refresco exquisito, mientras la citada banda local toca escogidas piezas.

A las dos de la tarde el Rdo. señor Femenias ofrece a las autoridades, personas de más viso de Capdepera y crecido número de invitados, venidos de otros pueblos, un espléndido banquete.

Muchas familias, entidades y las Congregaciones de esta parroquia han donado al señor Femenias valiosos regalos.

Quiera el cielo conservar por largo tiempo entre nosotros al nuevo Párroco, cuya bondad ingénita, carácter sencillo y modesto y virtud sacerdotal le han conquistado desde el primer día el corazón de Capdepera.

Corresponsal

Capdepera, 6 Diciembre de 1920.

El «aguinaldo del soldado»

Suma anterior, 2.678'60 ptas.

Beneficios de la función del Principal, 1.044'50 ptas; por localidades pagadas con sobreprecio, 102 id.; señores funcionarios de Junta Obras Puerto, 56 id.; señorita Josefina Fuster, 5 id.; señorita Mimi Muntaner, 5 id.; don Juan García, 5 id.; Ilmo. Sr. Obispo, 25 id.; Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 100 id.; Fomento Agrícola de Mallorca, 100 id.; Don Damián Gual, 5 ptas.; T. L. R., 5 id.; Un donativo, 10 id.; Compañía de Ferrocarriles, 100 id.; don Sebastián Feliu, 10 id.; don Rafael Blanes, 10 id.

Suma: 4.391'10 ptas.

Debiendo proceder el próximo sábado, día 11, a hacer el resumen de lo recaudado por la comisión del «Aguinaldo del soldado», se suplica que cuantos donativos deseen hacerse, estén en poder de dicha comisión (Círculo Mallorquín) antes de dicho día.

De la Junta de Obras del Puerto de Palma hemos recibido la siguiente lista de donativos:

Presidente, señor don Gabriel Mulet Sans, 5 pesetas; Vice-presidente, señor don Antonio Ferragut, 5 id.; Vocal Interventor, señor don Cayetano Bonnin, 5 id.; Vocales, don Jaime Mora, 5 id.; don Mariano Sbert, 5 id.; don Francisco Barceló, 5 id.; don Guillermo Forteza,

5 id.; Ingeniero director, don Juan Frontera, 5 id.; Secretario contador, don Luis Canals, 5 id.; Depositario pagador, don Pedro Sampol, 5 id.; Delineante, don Nicolás Llorens, 2 id.; don Guillermo Malbertí, 1 id.; don Miguel Frau, 1 id.; don José Bauzá, 1 id.; don Gabriel Munar, 1 id.; don Antonio Bannasar, 1 id.; don Francisco Carrió, 0'50 id.; don Antonio Salom, 0'50.

Publicaciones recibidas

La Estrella del mar.—Hemos recibido el número 21 de esta importante revista mariana, conteniendo una interesante información gráfica y escogidísimo texto como indica el siguiente sumario:

La gran Federación de las Congregaciones Marianas, por Monseñor Ragonesi.—Sombras y realidad, por A. Risco, S. J.—Páginas del Libro Azul.—Ave María Stella, por Paz.—El Centenario de Magallanes, por el Dr. Luis García Rives.—Un congregante mártir, por A. Risco, S. J.—Cultura Mariana, por el Dr. Luis Gabilán.—Teatro-Cine-Crítica, por R. Llavi.—Crónica, por R. Alcover.—Un gran poeta mariano bilbaino, por José M.ª de Estefanía, S. J.

Inserta también varios notables dibujos e ilustraciones de Pedrero, Marco, Espinosa y Pedraza.

Dispensas de pago en las Academias militares

El «Diario Oficial» publica una real orden circular sobre dispensa de pago de matrículas dentro de las academias militares y cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

«Primero. En lo sucesivo, dentro de las academias militares se exceptuarán únicamente del pago de matrícula a que se refiere la real orden circular de 13 de Octubre último, los alumnos siguientes:

a) Huérfanos, hermanos o hijos de militar o marina que de real orden tengan reconocido el derecho a los beneficios de ingreso y permanencia en academias militares, así como todos los demás a quienes por disposición real se haya concedido análoga condición o categoría.

b) Hijos de individuos de tropa.

c) Huérfanos de militar.

d) Individuos y clases de tropa procedentes de alistamiento con dos o más años de servicio que tuviesen anteriormente reconocido el derecho al disfrute de la pensión de tres pesetas diarias.

e) Clases e individuos de tropa con tres o más años de servicio en filas y sin separarse de ellas.

Segundo. Todos los demás alumnos de las respectivas academias deberán satisfacer los derechos de matrícula señalados últimamente, quedando en este sentido modificados el artículo 85 del vigente reglamento orgánico de academias militares y el inciso tercero de la real orden circular de 17 de Octubre de 1917, cuyos efectos referentes a la excepción de pago de matrícula por los huérfanos de militar y por las clases de tropa, se hallan suspendidos por otra de 15 de Abril de 1918.

Tercero. Los jefes y oficiales padres de alumnos que disfruten pensión dentro de las academias militares, deberán comunicar a los directores de ellas sus ascensos respectivos tan pronto como sean publicados en el «Diario Oficial», siempre que impliquen variación en la pensión diaria de sus hijos, a fin de que aquéllos propongan oportunamente a este ministerio la correspondiente alta y baja de las pensiones».

El Sr. García Parreño a Menorca

Leemos en el «Bien Público», de Mahón, el siguiente telegrama del ex-diputado por aquella isla don Guillermo García Parreño:

«José de Olives.—Ciudadela. Salgo el siete para embarcar en primer vapor, con la fe que inspira nuestra patriótica causa, nuestra indestructible unión y la actuación de esos incomparables amigos a quienes saludo muy afectuosamente.—Parreño».

No dudamos afirmar, añade dicho periódico, que la presencia del ilustre Auditor de la Armada contribuirá a aumentar el entusiasmo de sus partidarios y de todos los menorquines, que desean manifestarle su agradecimiento y conferirle de nuevo su representación en las Cortes».

Una mujer herida

En La Puebla, junto al kilómetro 8 de la línea férrea, fué hallada, tendida en el suelo y sin sentidos, una mujer, vecina de aquella villa, de unos 40 años de edad. Acudió la guardia civil. Trasladada a La Puebla, se le apreció una herida en la cabeza, que fué calificada de pronóstico reservado.

Al recobrar los sentidos, dicha mujer declaró que la herida le fué producida, en riña, sostenida por cuestión de intereses, por un vecino suyo de unos 46 años y una hija de éste de 20.

Incendio

En la finca llamada «Son Porret», del término municipal de Santa María, se declaró un incendio. Este se inició en el establo, y, desde los primeros momentos, tomó ya incremento, costando gran trabajo poderlo sofocar. Las pérdidas materiales se calculan en unas 2.520 pesetas.

La importación de vinos y naranjas

En el ministerio de Estado han facilitado la siguiente nota:

«El embajador de España en Berlín comunica al ministro de Estado que el Gobierno alemán ha dispuesto que el reparto del contingente de vinos, cuya importación se autoriza, y que se determina próximamente, se haga sin distinción de nacionalidades entre las casas españolas y alemanas, y que los interesados estén obligados a demostrar que han importado vino durante los años 1911 a 1914.

Igualmente participa dicho embajador, por lo que se refiere a la importación de naranjas, que sólo se concedan permisos a las casas que las hayan importado antes de la guerra, que las que hubiesen importado en aquella época más de mil docientos toneladas, se les podrá otorgar un permiso para una cantidad que no pase de 100 toneladas para cada petición, sin que pueda ser concedida otra autorización a la misma casa, mientras que ésta no haya demostrado que ha hecho uso de la primera.

De Santa Margarita

Con esplendor inusitado se ha celebrado este año la fiesta de la Inmaculada.

A la solemne novena, predicada por el orador sagrado Rdo. don Miguel Pomar, con sus motetes cantados ya por las Hijas de María ya por los alumnos de los H. H. de la Doctrina cristiana, ha seguido la fiesta con la comunión general concurrentísima de hombres y mujeres la Misa Mayor, con asistencia del Ayuntamiento, y la procesión de la tarde con música.

Una nota muy simpática ha sido este año el ver expuesto en multitud de casas, en ventanas y balcones, el cuadro de la Inmaculada adornado con damascos, luces y flores; y ha despertado gran entusiasmo en el pueblo el pasa calles que por la noche ha dado la banda de música, recorriendo las casas adornadas e iluminadas, obsequiando con sendas piezas de su repertorio a las familias de más viso de la población, empezando por la casa Rectoral y siguiendo por la casa del señor Alcalde, don Francisco Medinas de Sa Boleda, del cual es hijo el Obrero de la Inmaculada.

Mil enhorabuena merecen el señor Rector, don Francisco Mora, que ha alentado a todos los elementos que han tomado parte activa en la fiesta, el Obrero don Jaime Medinas de Sa Boleda, alma de este movimiento religioso, las Hijas de María que tomaron a su cargo el ornato del templo y todo el pueblo que ha demostrado su devoción a la Inmaculada.

X

Santa Margarita, 9 de Diciembre.

ESPECIALIDADES

EN APARATOS CALEFACCION

MAJESTICH

GERMANEN

5

Eléctrica

Leña

SUMMUM

Petróleo

ORIGINALE

MIGNON

Carbón

Carbón

G. Buades, Monjas, 12 y 14

WATERS CLOSETS

Modelo especial con todos sus accesorios a 73'50 ptas.

Instalación de toda clase de aparatos para calefacciones de aguas

Cocinas para leña y carbón.—Termo-sifones.—Salamandras

CASA BUADES, Monjas, 12 y 14

Casas baratas

El «Diario oficial» publica una Real orden circular sobre el estudio de un reglamento para determinar las condiciones que deben reunir las sociedades cooperativas de casas baratas y cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

Primero. Los capitanes generales de las regiones y comandantes generales exentos, remitirán desde luego a este ministerio relación de las poblaciones de su jurisdicción que por la importancia de su guarnición o dificultades por escasez y carestía de viviendas en orden de preferencia, son las más indicadas para que se constituyan en ellas cooperativas constructoras de casas baratas para los asociados que estando dentro de las condiciones de la ley de 12 de Julio de 1911 lo deseen.

Segundo. Considerando las dificultades que en las prácticas se presentan por desconocimiento de los requisitos legales a llenar ante los centros y dependencias por hallarse aún algunos reglamentos sin formalizar por desconocimiento de la forma de funcionamiento de estas asociaciones y por otras dificultades que suelen presentarse y teniendo en cuenta los conocimientos adquiridos por la cooperativa que funciona en este ministerio, en el momento oportuno, y a petición de las autoridades indicadas que lo consideren necesario, se nombrará una reducida comisión de la sociedad cooperativa de este centro, para que con los datos necesarios marche a las localidades que se señalen con objeto de facilitar con su experiencia la implantación de tan provechosos organismos.

Tercero. Una vez construidas legalmente dichas asociaciones, su funcionamiento será autónomo.

Los mineros de Sineu a Santa Bárbara

Lucidísimas en extremo resultaron las fiestas que los propietarios explotadores de minas de esta localidad dedicaron a su excelsa patrona Sta. Bárbara.

A primeras horas de la mañana ya se veían por doquier comparsas de mineros cuyos alegres semblantes presagiaban la animación que debía reinar durante todo el día. Por indicaciones de sus patronos se reunieron todos en la estación del ferrocarril para recibir la Banda de música del Regimiento de Inca. A los acordes de la misma dirigieronse todos juntos, así como el numeroso público que presenció la llegada, a la iglesia parroquial, en la cual se cantó solemne oficio realizado por las armonías de la Banda la que, además, ayudó notablemente en los cantos litúrgicos a la Rda. Comunidad. El panegírico estuvo a cargo de nuestro orador sagrado Reverendo don Luis Crespi, quien, después de exponer las glorias de la Virgen Mártir, hizo consideraciones sobre el desequilibrio de la sociedad moderna exhortando a patronos y obreros allí congregados a que continuaran dando tan bello ejemplo de confraternidad sin dejarse llevar de las corruptelas de estos tiempos. Una vez terminado el oficio, se sirvió un exquisito lunch, amenizado

por la Banda, sirviendo como de aperitivo al banquete de unos 200 comensales servido excelentemente por la renombrada fonda Oliver, a cuyo final, y previo el descorche de las imprescindibles botellas de champagne, empezaron los brindis, tomando la palabra el señor Alcalde de ésta, el médico señor Fiol, de Llubí y otros. Ante las reiteradas súplicas de la presidencia (formada por el Director de la Banda señor Balaguer, el señor Alcalde, señor Juez, el citado médico señor Fiol, el director técnico de las explotaciones carboníferas don Leopoldo Centeno y los propietarios de minas señores Hermanos Soler, Matas y C.ª y otros señores invitados expresamente) y no pudiendo sustraerse a tan amables peticiones, don Juan Ferragut, Secretario de nuestro Ayuntamiento y socio administrador de los Hnos. Soler, pronunció sentido y espontáneo discurso, haciendo resaltar el antagonismo tan notable que existe fuera de ésta entre patronos y obreros y la fraternidad del acto, en el cual obreros y patronos reunidos como en familia se confundían así como dando ejemplo a todos. Parecía que estábamos fuera del ambiente social tan corrompido. Terminó el señor Ferragut suplicando al Director de la Banda, capitán señor Balaguer, manifestara al señor Coronel del Regimiento Infantería de Inca el agradecimiento de todos los allí reunidos por el concurso prestado por la Banda. Vivas estruendosas y frenéticos aplausos coronaron la improvisada arenga del señor Ferragut con la que se dió por concluido el acto.

Una vez terminado el banquete se dió una escogida sesión de cine cedida gratuitamente a los mineros por el señor propietario del mismo don Antonio de España en la cual representáronse bonitas y escogidas cintas. Entre los semblantes y curtidors por el trabajo de los mineros, destacábase multitud de risueñas cabezitas de nuestras bellas paísanas que con su presencia eran como complemento de la fiesta. Siguió a esto un admirable concierto dado por la Banda de música cuyas bien interpretadas partituras encantaron a la muchedumbre, dándose por terminado el primer día de fiesta. A la mañana siguiente la susodicha Banda amenizó el paseo situado en la Plaza Mayor, con bonitas piezas de su repertorio.

Por la tarde el señor Ferragut dió en su domicilio un banquete particular a la banda y distinguidos amigos, obsequiando aquella a los invitados con selectas composiciones de autores clásicos. Siendo hora de coger el tren se despidió la banda y al son de precioso pasodoble tomó camino de la estación, seguida de gran manifestación que le tributó calorosa despedida.

Hay que hacer resaltar como nota predominante de estas fiestas que nos sabe la gloria de haber sido, podemos decir, los que hemos estrenado la referida banda de música, a la cual auguramos grandes laureles, pues la homogeneidad de los individuos que la forman, se une las altas dotes de la batuta del señor Balaguer. Entre las piezas que recordamos nos llamaron más la atención fueron varias composiciones de Schubert, Grieg y otros, predominando entre todas la danza «Odaliscas» del inmortal Marqués; ésta

y el himno al Regimiento, composición de que es autor el señor Balaguer fueron un exitazo.

X.

Sineu, 7 de Diciembre.

Exposición de Arte retrospectivo

Desde hoy, una delegación de la Comisión Ejecutiva de la Exposición de Arte retrospectivo, pasará a los domicilios de las personas y entidades que han ofrecido cuadros para figurar en dicha Exposición, al objeto de recogerlos y llevarlos al sitio destinado para celebrar aquella manifestación artística.

Se hace público que todos los días, desde las once de la mañana a la una de la tarde, un miembro de la citada Comisión recibirá en el local de la Exposición los cuadros y extenderá el correspondiente recibo de las obras que vayan ingresando.

Las mencionadas obras, constantemente, día y noche, estarán custodiadas por dependientes del Municipio.

Si alguien que ha ofrecido cuadros, quiere enviarlos directamente, puede hacerlo, teniendo en cuenta que serán recibidos desde las once a la una, por un individuo de la Comisión.

Del mar

Para Cabrera ha salido hoy el vapor «Ciudad de Palma», el cual estará de regreso esta tarde.

Ayer salió para Ibiza y Valencia, el «Isleño».

Mañana debe llegar de Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

De Ciudadela también debe llegar mañana el vapor «Ciudadela».

Para esta tarde a las seis y media, está despachado el vapor «Bellver», para Barcelona.

Mercado de Inca

Almendrón, a 000'50 pesetas quintal. Trigo, a 55'00 id. (cuartera).

Candeal, a 52'00 id.

Cebada del país, a 24'50 id.

Id. forastera, a 29'00 id.

Avena del país, a 17'50 id.

Id. forastera, a 16'50 id.

Habas para cocer, 00'00 id.

Id. ordinarias, a 37'00 id.

Id. para ganados, a 38'00 id.

Maíz, a 55'00 id.

Frijoles, a 00'00 id.

Habichuelas (confits), a 00'00 id.

Id. blancas, a 00'00 id.

Garbanzos, a 00'00 id.

Cerdos cebados, a 29'00 id. la arroba

Azafrán, a 3'10 onza.

Ganado enfermo

El señor Gobernador civil, a propuesta del Inspector de Higiene y Sanidad Pecuaría, ha declarado la viruela, para el ganado, en el término municipal de Lluchmayor.

Ello es debido a haberse declarado casos de dicha enfermedad en ganado del término de «Son Veri de baix».

Premio «Ricardo Roca»

Se ha publicado el siguiente anuncio:

«Para la aplicación debida de parte de los intereses que comprende el legado hecho a este Excmo. Ayuntamiento, por el señor don Ricardo Roca y Amorós, el día 6 de Enero de 1921, aniversario de su fallecimiento, se satisfarán dos premios a la «Laboriosidad», esto es: uno a un obrero y el otro a una obrera que más se hayan distinguido por sus cualidades a hacerse acreedores a los mismos, cuyo nombramiento previno el causante.

Los que aspiren a ellos, deberán solicitarlo en la Secretaría de esta Corporación municipal, Negociado de Fomento y Beneficencia, todos los días y horas hábiles de oficina, a contar del día de la fecha, finalizando el plazo a la hora trece del 22 del mes en curso».

Mordidos por perros

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Valldemosa dando cuenta de que un perro de los llamados rateros mordió allí a una niña, de unos seis años de edad, vecina de aquella villa.

La desgraciada niña sufrió dos heridas incisas en la parte postero-superior de la pierna derecha, ambas de escasa extensión y profundidad.

El animal fué detenido y conducido a Palma, donde ha quedado depositado en observación. El dueño del perro ha sido denunciado al Juzgado por el abandono en que tenía al animal.

Por el Inspector de Vigilancia y Sani-

dad pecuarias se ha comunicado al señor Gobernador que han fallecido, atacados de rabia, dos conejos a los cuales se inoculó sustancia cerebral de un perro que en la villa de Algaida mordió a una anciana.

Ayer, en el caserío de Sant Jordi, un perro, que, según el parte facultativo, se cree está hidrófobo, mordió a un niño.»

Los tranvías eléctricos

Hablando con el Sr. Tous

El presidente de la Comisión ejecutiva de la Sociedad de Tranvías eléctricos, don José Tous, con quien tuvimos ocasión de hablar, nos ha manifestado que, probablemente, el ramal Ca'n Capas-Pont d'Inca, prolongación del de Palma-Ca'n Capas, se inaugurará este mes, antes del día de Santo Tomás.

Están ya terminados los trabajos de tendido de la vía y de colocación de los postes. El tendido de la línea aérea comenzará el lunes o el martes próximos.

También nos dijo que el lunes último comenzaron los trabajos, que se realizan con toda actividad, para el tendido del ramal Molinar-Coll d'en Rebassa. Este ramal se inaugurará antes de finir este año.

El aceite intervenido

La traída de los 95.500 kilos de aceite intervenido concedidos de los depósitos de Reus y Sevilla ha sufrido un retraso a causa de las huelgas generales planteadas en Sevilla y Tarragona, puntos de embarque de la mercancía.

En camino de solución los conflictos obreros en ambas poblaciones, hoy embarcará otra vez para la Península el Inspector de Abastecimientos que ha venido gestionando la traída del aceite.

En Tarragona hay ya preparado el velero que ha de conducir el aceite del depósito de Reus.

Se cree que, de no sufrir complicaciones la cuestión social, el aceite podrá ser embarcado ya en la próxima semana.

Política

Contestación a un telegrama

En contestación al telegrama que recibió, y que insertamos en la edición de ayer, el señor Gobernador dirigió ayer este otro a los concejales suspendidos del Ayuntamiento de Ibiza:

«Disposiciones legales que citan están derogadas por vigente Ley electoral de 8 de Agosto de 1907 posterior a todas ellas, y dictada precisamente para quitar toda intervención en elecciones a los Ayuntamientos.

Por tanto suspensión gubernativa decretada por este Gobierno contra 11 concejales Ayuntamiento Ibiza y contra concejales San José no se interrumpe durante los cincuenta días que prescribe Ley Municipal. Les saluda».

Vida deportiva

Banquete

En el «Hotel Victoria» se celebró el jueves, un banquete con que la sociedad «La Protectora» obsequiaba a su equipo vencedor en el último Campeonato de foot-ball.

La fiesta transcurrió con la natural animación propia de estos casos.

Al final del banquete, al que asistieron una cincuentena de comensales, hubo brindis.

Movimiento de población

En el último número del «Boletín de Estadística», que hemos recibido, publica los siguientes datos estadísticos acerca del movimiento de población habido en Palma y en toda la provincia durante el mes de Agosto último:

En Palma: Nacimientos, 150; defunciones, 105; y matrimonios, 54. La población, en consecuencia, aumentó en 27 personas. La natalidad por 1.000 habitantes fué de 1'87, la mortalidad de 1'48 y la nupcialidad de 0'78. De los nacimientos, 65 eran varones y 65 hembras.

En la provincia: Nacimientos, 655; defunciones, 407; y matrimonios, 207. La población, en consecuencia, aumentó en 248 personas. La natalidad por 1.000 habitantes fué de 1'98, la mortalidad de 1'25. De los nacimientos, 341 fueron varones y 314 hembras.

Los sindicalistas desterrados en Mahón

La Prensa de Mahón publica detalles del desembarque de los sindicalistas desterrados en Mahón.

Su conducción, desde el «Giralda» a la fortaleza de la «Mola», se efectuó a las dos de la madrugada.

Una lancha a motor de la marina de guerra española, remolcando a un gran launchón, se aproximó al «Giralda», que

estaba fondeado en las inmediaciones de la base naval, y recogió a los deportados.

En la «Mola» se desalojó una parte importante del edificio penitenciario; los reclusos que allí había fueron trasladados a otro lado, quedando, los deportados, en libertad de comunicación entre sí.

Los individuos de referencia son tratados en la «Mola» como presos políticos, estando vigilados por algunos soldados y oficiales, los cuales diariamente se relevan.

Dice un colega:

«Se asegura, y esto lo decimos sólo a título de información, que pocos días después de haber ingresado los deportados en la «Mola», se constituyó un depósito de 25.000 pesetas en el Banco Mercantil de Mahón, a disposición de Salvador Seguí (a) «Noy del Sucre», para gastos de manutención, vestido y otros».

Teatrales

Principal

Anoche se estrenó la comedia de Enrique García Alvarez y Antonio Luque «La Tragedia de la niña o el que no come «la diña». Trátase de una vulgar astrakanada, sin mérito literario alguno.

Hoy, en *matinée*, que empezará a las seis, se repetirá dicha obra. Se representará también, por la señorita Lasa y el Sr. Socías, el diálogo de los Quintero «Los chorros del oro». Además, la señorita Lasa cantará algunos estilos.

Servicios de la guardia urbana

Por orden del jefe de urbanos, señor Comas, fué ayer encerrado a Capuchinos un individuo, de oficio marinero, quien, en completo estado de embriaguez, insultó a los urbanos Busquets y Canet.

Anoche, en el Borne, el urbano Barceló detuvo a un sujeto que corría perseguido por la guardia civil. Esta se lo llevó detenido.

Ayer, en la pescadería de la plaza Mayor, se promovió fuerte escándalo, por haber manifestado una compradora que le había sido sustraído un bolso. Este fué recuperado por el señor Comas, a quien se lo entregó una sirvienta que declaró haberlo encontrado por el suelo.

El fluido eléctrico

Se nos dice que la interrupción eléctrica de esta pasada noche ha sido debida a la ruptura de uno de los cables que suministran fluido a la línea de los tranvías.

También se nos comunica que la fábrica de electricidad solo ha recibido hoy cuarenta toneladas de carbón, por lo cual no podrá suministrar fluido hasta las cuatro de la tarde.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer salió para Valencia, a bordo del vapor «Isleño», el capitán de la marina mercante don Mariano Massot.

También embarcaron en el mismo buque, para Ibiza, el exdiputado provincial don Ignacio Walois, y para Valencia don Gabriel Ramón, don Antonio Obrador y don Escolástico Cubi, hijo del Comandante de la guardia nocturna, quien se dirige a Avila.

Votos perpetuos

Las religiosas de la Pureza de María Santísima Madres Francisca Durán Vaquez y María Luisa Castaño hicieron ayer sus últimos votos perpetuos en el Real Colegio de Palma.

El Rdo. don José Palou, Vicario de la Catedral, celebró la misa, pronunciando luego sentida plática.

Después de la tierna ceremonia, a la que asistieron las familias de dichas Religiosas e invitados, se sirvió un refresco.

Celebrando el éxito en unas oposiciones

Anteayer, domingo, y con motivo de su éxito en las pasadas oposiciones celebradas en Madrid, se reunieron en banquete, en el «Grand Hotel», los aspirantes a agentes del cuerpo de vigilancia don Tiburcio Flórez, don Nicolás González, don Clemente Cruañes, don Gabriel Capellá, don Isaias Montalt y don Antonio Cantó.

El acto, al que asistieron los Inspectores de policía señores Juárez y Hómar, estuvo presidido por el señor Gobernador.

Este pronunció breve discurso de felicitación para los nuevos aspirantes, y en nombre de éstos le contestó el aspirante señor González.

Nombramiento

Ha sido nombrado médico civil de la Comisión mixta de reclutamiento nuestro amigo don Santiago Villalonga.

†

Doña Calamanda Peña

VIUDA DE BARCELÓ
Ha fallecido
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
A. E. R. I. P. A.

Sus hijos, hermana, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al Rosario que a la una y media del día de hoy se rezará en la iglesia de Santa Eulalia y al funeral mañana a las once en la parroquia en la misma iglesia.

No se invita particularmente.
El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

†

SEGUNDO ANIVERSARIO del fallecimiento del SEÑOR DON MIGUEL TORRES JUAN

Odontólogo
Q. E. P. D.

Su viuda doña Margarita Morey y demás familia, suplican rueguen a Dios por su alma y asistan a alguna de las misas que se celebrarán, el próximo sábado 11, de nueve y media a doce, en la parroquia iglesia de San Nicolás.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Lérida y Tenerife se han dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Reingreso

Ha eringresado, por el turno de cesantes, en el cuerpo administrativo de Hacienda don Miguel Oliver Xamena. Ha sido destinado a la Delegación de Cádiz.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Margarita Rosselló Palmer, para el joven maquinista naval don Juan Barceló Oliver, hermano de nuestro estimado colaborador don Pedro.

La boda se celebrará la próxima primavera.

Fallecimiento

Esta pasada noche ha fallecido, después de haber recibido los Santos Sacramentos, la anciana señora doña Calamanda Peña, Vda. de Barceló.

La respetable finada se atraía, por la bondad de su corazón y la afabilidad de su trato, el cariño y el respeto de cuantos la trataban, y se había distinguido en el cultivo de la poesía; poetisa tierna, deja no pocas composiciones, algunas de las cuales han sido publicadas por periódicos de Mallorca y de Barcelona.

La muerte de la virtuosa señora ha sido muy sentida.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su hijo el oficial del Juzgado de la Catedral don Sebastián Barceló, a su hija y a sus sobrinos don Antonio M., don Manuel y D. Miguel Peña, Archivero de la Delegación de Hacienda el primero; don Juan Bta. Font y Peña, Depositario municipal, y don José Mir y Peña, médico, la expresión de nuestro sentido pésame.

Noticias militares

Capitán honorífico.—Ha sido concedido dicho empleo al teniente (E. R.), retirado por Guerra, don Antonio Riera Costa.

Apto para el ascenso.—Lo ha sido declarado, para cuando por antigüedad le corresponda, al teniente médico don Manuel Hombria Isúñez, que presta sus servicios en esta plaza.

Pensiones.—Se ha concedido pensión: de 1.200 pesetas anuales, por estar en posesión de la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al coronel de artillería don Miguel Villalonga Muntaner y al de la misma graduación de infantería don José Illan Salmerón; y la de 600 pesetas, anexas a la Cruz de la misma Orden, al capitán de infantería, con destino a la Zona de Palma, don José Cano Coll.

LEÑA Y CARBÓN

Para comprar una buena partida, se admiten ofertas en el Depósito de viveres de la Comandancia de Artillería. Dirigirse al Capitán Administrador, Palacio, 48.

Función benéfica

En el Teatro Victoria

Organizada por la «Agrupación Excursionista», se celebró anoche, en el Teatro Victoria, en el arrabal de Santa Catalina, una función a beneficio del «Aguinaldo del Soldado».

El teatro aparecía artísticamente adornado con profusión de luces, plantas y varias inscripciones alusivas a nuestros soldados de África.

El Excmo. Sr. Capitán general, señor Sanmartín, asistió a dicho acto, que se vió concurridísimo por selecto público que llenó por completo el teatro.

Empezó la función con una sinfonía, ejecutada por la banda del Regimiento de Palma, tras de la cual nuestro querido compañero en la Prensa señor Tous y Maroto leyó un elocuente discurso alusivo al acto, que fué aplaudidísimo.

A continuación el cuadro dramático que dirige don Francisco Fuster puso en escena la comedia «El enemigo».

El cuarteto que dirige el maestro Calatayud, durante uno de los intermedios, tocó varias piezas, alcanzando merecidos aplausos.

Después, la banda del Regimiento de Palma, bajo la dirección del maestro

Correos Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo
CLASES POR SECCIONES
Oimos, 125 principal
RESULTADOS OBTENIDOS
Convocatoria de 1917

Aprobaciones en examen previo, 4. Id. en los ejercicios de oposición, 5.

Convocatoria última

Aprobaciones en examen previo, 14. Id. en los ejercicios de oposición, 5.

Convocadas oposiciones
200 plazas

365 DIAS DE CUERDA

Reloj artístico de gran novedad
SAN NICOLAS N.º 7, «EL AGUILA»

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 9 (5'30)

Los Reyes de Dinamarca en París
París.—Han llegado a esta capital los Reyes de Dinamarca, a quienes dió la bienvenida el Jefe del Gobierno.

La situación en Grecia
Atenas.—Los partidarios del Rey Constantino y los venzelistas anuncian una próxima revolución en Grecia. Los venzelistas dicen que el bloqueo obligará al Rey a abdicar.

En cambio, los realistas dicen que harán la revolución si Constantino, cediendo a las presiones de los aliados no acepta la corona.

El Rey ha declarado que su regreso a Grecia será un grato acontecimiento y el único modo de restaurar la unidad nacional.

Añadió que si un día Venizelos tuviera mayoría no vacilaría en entregarles el poder.

Las represalias en Irlanda
Dublín.—Han sido encontrados, a tres millas de Galloway, los cadáveres de dos hermanos caracterizados jefes sinnfeiners, que se fugaron de la cárcel el mes pasado.

Créese que se trata de represalias. **Un torpedero italiano se pasa a D'Annunzio**

Roma.—La tripulación del torpedero italiano «Prozelli» que bloqueaba a Fiume, se sublevó, encerrando al comandante en su camarote.

Luego, el torpedero entró en Fiume prestando juramento de fidelidad a D'Annunzio.

Buscando una tregua en Irlanda
Poldhu.—Siguen las gestiones para lograr una tregua en Irlanda que permita solucionar la cuestión.

En las esferas bien informadas se asegura que la solución tiene que basarse en dos puntos: que no habrá República irlandesa independiente ni amnistía para los asesinos.

Lo de Armenia.—El nuevo Gobierno no es comunista.—Nota de éste

Constantinopla.—Se confirma que el Gobierno de Armenia ha dimitido. El nuevo no es comunista, como se decía, sino de coalición; lo preside el moderado Katchar Noni.

Ha publicado una nota en la cual declara que abandonada de los aliados, desde hace dos años, Armeniase ha visto obligada a aceptar las condiciones que le ha impuesto el enemigo a fin de salvar al pueblo de su total exterminio.

Detención de húngaros en Bolonia
Roma.—Comunican de Bolonia que la policía ha detenido a cuatro húngaros que venían a visitar a la mujer de Belakun.

Los documentos que les han sido cogidos demuestran la participación de los bolcheviques húngaros en los recientes sucesos de Italia.

Protestando de la elevación aduanera
Lyon.—La Cámara de Comercio ha protestado contra la reciente elevación aduanera dispuesto en España, que afecta especialmente a la sedería francesa.

Acción internacional para combatir las epidemias
Ginebra.—La Liga de naciones ha discutido la proyectada campaña para combatir las epidemias en Europa, especialmente el tífus.

Francia, ofrece un millón de francos; Inglaterra, 50.000 libras; Grecia, 10.000; y España 40.000.

Agitación entre los ferroviarios y empleados alemanes
Berlín.—Se nota gran agitación entre los ferroviarios y empleados de Correos, Teléfonos y Telégrafos.

Un grupo de casas para obreros

Madrid, 10 (1'00)

La inauguración

En la barriada de los Cuatro Caminos se inauguró ayer un grupo de casas para obreros.

Estas han sido construidas por la «Entidad social constructora benéfica».

Las casas tienen seis habitaciones cada una, todas ellas bien ventiladas. El grupo de casas está dotado de edificios para escuelas.

A la hora señalada llegaron allí el Ministro del Trabajo, señor Cañal, el Nuncio de Su Santidad en Madrid-Alcalá, el Marqués de Comillas y varios otros distinguidos invitados al acto.

El Prelado procedió a la bendición de las casas, las cuales son ya habitadas.

Los visitantes recorrieron las casas, y luego las obras que se realizan para la construcción de las escuelas.

Estas se hallan dotadas de cuartos de baños.

De Hacienda

Madrid, 9 (16'00)

Los aranceles y el empréstito a Francia

Ha llegado a Madrid el Inspector del Ministerio de Hacienda francés, el cual conferenciará esta tarde con el señor Domínguez Pascual, sobre la reciente elevación de aranceles y la prórroga del empréstito concedido a Francia durante la guerra.

Parece que el Gobierno español deniega la prórroga.

La recaudación

En los primeros días de diciembre la recaudación ha aumentado en cuatro millones sobre igual período del año anterior.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 10 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	69'55
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	93'30
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	560'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	45'75
Libras.	00'00
Exterior.	00'00
Carpetas interior.	00'00
Marcos.	10'50
Liras.	00'00
Dólares.	7'78
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 10 (9'00)

Información del Banco Hispano-Americano

Interior.	70'00
Amortizable 5 por 100.	93'10
Exterior.	83'60
Francos.	46'05
Libras.	27'10
Dólares.	7'82
Liras.	27'25
Suizos.	122'50
Marcos.	10'65
Coronas (Madrid)	2'50

Solución de la huelga de Zaragoza

Madrid, 9 (16'00)

La primera noticia

En el Ministerio de la Gobernación nos han manifestado este mediodía que había quedado solucionada la huelga general en Zaragoza, reanudándose el trabajo, salvo en algunos oficios que continúan irreductibles.

Se confirma la noticia

Zaragoza.—Se ha resuelto la huelga general, reanudando el trabajo, los azucareros, alcoholeros, molineros y otros oficios.

Desde primera hora de la mañana, circulan normalmente los tranvías.

Los camareros se separan del Sindicato

Zaragoza.—Los camareros también han vuelto al trabajo. En una reunión que han celebrado, acordaron darse de baja, colectivamente, del Sindicato único.

Incidentes sin importancia

Zaragoza.—Con motivo de la vuelta al trabajo se registraron algunos incidentes en las afueras de la población promovidos por algunos elementos agitadores que ejercían coacción sobre los obreros para que persistieran en el paro.

Intervino la Benemérita dispersando a los coaccionadores.

Pidiendo la reapertura de un café

Zaragoza.—Una comisión de camareros estuvo en el Gobierno civil pidiendo al Conde de Coello de Portugal que permita la reapertura del café de «Ambos mundos».

El Gobernador les contestó que daría la orden enseguida, pues no quiere ocasionar perjuicios a los dueños de dicho café.

Los camareros organizan una Sociedad

Zaragoza.—Los camareros separados del Sindicato único están organizándose en Sociedad de Socorros mutuos.

Los ferroviarios de Utrilla imitarán a los camareros

Zaragoza.—Se asegura que los ferroviarios de Utrilla, disgustados también del Sindicato único, piensan separarse de él.

Al igual que los camareros organizarán una Sociedad de Socorros mutuos.

Las huelgas pendientes

Zaragoza.—No obstante haberse reanudado el trabajo en la mayoría de oficios, quedan todavía pendientes de solución las huelgas de ebanistas y metalúrgicos.

Se cree que éstos reanudarán también en breve el trabajo.

Los electricistas

Zaragoza.—El conflicto más grave de los que quedan pendientes es el relativo a los electricistas.

Estos quieren reanudar el trabajo, pero la Compañía, durante la huelga, sustituyó todo el personal.

La solución, según el Comité, es un armisticio

Zaragoza.—El Comité de huelga, ha publicado una hoja, explicando el cese de la huelga.

Dice que se levanta el paro debido a la falta de resistencia de los obreros; pero advierte que no se ha resuelto el problema.

«Lo que se hace ahora—añade—no es más que un simple armisticio a fin de cobrar nuevas fuerzas para la lucha».

Los funcionarios heridos siguen mejorando

Zaragoza.—Los funcionarios municipales víctimas del último atentado siguen mejorando de las heridas recibidas. El señor Saldaña saldrá mañana del Hospital.

El señor Gutiérrez tiene un poco de fiebre, pero han desaparecido los temores de fallecimiento. Lo único grave es la parálisis medular que le coge de cintura abajo. Por la radiografía se ha comprobado que tiene rota la vértebra.

¿Se reproducirá el paro en Sevilla?

Madrid, 10 (1'00)

Los barrenderos

Sevilla.—Hoy han faltado a la lista los barrenderos municipales.

Piden que se les abone los jornales correspondientes a los días que ha durado la huelga.

El Alcalde les ha conminado con dejarles cesantes si mañana no acuden al trabajo.

¿El día 19 otra vez la huelga?

Sevilla.—Circulara el rumor de que, el día 19, los Sindicatos declararían nuevamente la huelga general de todos los oficios.

La situación en Asturias

Madrid, 10 (1'00)

Los tipógrafos vuelven al trabajo

Oviedo.—Los tipógrafos han acordado dar por terminada la huelga, reanudándose el trabajo.

El periódico católico «El Carbayón» mañana reanudará su publicación.

Paro en Duro Felguera

Oviedo.—Las sociedades obreras de las minas de Duro Felguera han suspendido el trabajo.

Congreso minero

Oviedo.—Han comenzado las sesiones del Congreso minero.

Asisten al mismo 79 delegados.

Huelga general en Gijón

Gijón.—Se ha declarado la huelga general. Los gasistas y electricistas no se presentaron para llenar el turno de noche en las respectivas fábricas.

Muchos obreros de pequeñas industrias no se presentaron al trabajo.

La campaña de Marruecos

Madrid, 10 (1'00)

Ocupaciones.—Presentación de Kadur Amar

En el Ministerio de la Guerra se recibió ayer un telegrama oficial del Alto Comisario de España en Marruecos, general Berenguer, dando cuenta de las operaciones que se realizan allí.

Dice así el telegrama: «El Comandante general de Melilla me dice que han comenzado las operaciones sobre la cábila de Beni-Said».

Las tropas españolas han ocupado, sin combate, las posiciones de Andir, Asaus y Tangutz y otras de importancia secundaria.

Se ha presentado, en señal de sumisión, el moro Kadur Amar, irreductible jefe de las cábilas indicadas.

Se espera que las operaciones seguirán sin obstáculos».

Manifestaciones de Dato

Madrid, 9 (16'00)

El Rey en Santa Cruz de Mudela.—El fallecimiento del Arzobispo de Granada.—La cuestión social.—El representante de Venezuela.—Consejo

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, nos ha manifestado esta mañana a los periodistas que S. M. el Rey había llegado sin novedad a Santa Cruz de Mudela, a donde, como ya se sabe, marchó para asistir a una cacería.

Nos ha indicado que el Gobierno no acudió anoche a la estación para despedir al Monarca, debido a tratarse de un viaje de carácter particular.

También nos ha dicho que había trans-

mitido a S. M. la noticia del fallecimiento del Arzobispo de Granada.

Igualmente ha comunicado al Rey los informes francamente optimistas, recibidos, acerca de la cuestión social, de los Gobernadores civiles de Barcelona, Zaragoza, Sevilla, Tarragona, Oviedo y Murcia, donde mejora la situación, acudiendo muchos obreros al trabajo.

Nos manifestó luego que en breve presentará sus credenciales al Soberano el nuevo Ministro plenipotenciario de Venezuela en Madrid.

Por último nos ha dicho que el próximo sábado se reunirá el Consejo de Ministros.

Varias noticias

Madrid, 9 (16'00)

Entierro

Se ha celebrado el entierro de la hija del Capitán general señor Marqués de Estella.

Asistieron el señor Dato y algunos Ministros.

Dato y Alcalá Zamora

El señor Alcalá Zamora estuvo en la Presidencia, celebrando una conferencia con el Jefe del Gobierno.

DE ESTA MANANA

Madrid, 10 (5'30)

Manifestaciones de Wais

Un petardo cerca del Ministerio.—Tranquilidad.—Otro petardo en Sevilla

Esta madrugada, al recibirnos el Subsecretario de Gobernación, nos ha dicho que anoche se produjo, en el Ministerio, gran alarma motivada por fuerte explosión que se produjo en el callejón de San Ricardo, en la parte posterior del edificio.

Averiguada la causa de la explosión se vió que se trataba de un pequeño petardo. No ocasionó destrozos ni desgracias.

Luego nos manifestó que, según las últimas noticias recibidas, reina tranquilidad en toda España.

Añadió que, no obstante, en Sevilla, había explotado un petardo en el almacén de la Compañía de gas.

El explosivo se había colocado en una tubería y ocasionó grandes destrozos.

A consecuencia de la explosión resultó levemente lesionado uno de los guardias civiles que custodiaban la fábrica.

«El atentado—terminó diciendo el señor Wais—debese a que la Compañía despidió a todos los huelguistas y los sustituyó por personal nuevo».

Los sindicalistas franceses y el gobierno español

Protesta

París.—La oficina internacional sindicalista ha escrito al señor Dato, protestando de la supuesta violación, por el gobierno español, de los derechos sindicales.

En el referido escrito recuerdan que España adhirió al tratado de Versalles, cuyo artículo 15 reconoce la organización sindical.

Por último, le piden que cese, en España, la persecución de los trabajadores sindicados.

El Rey Constantino

El regreso a Grecia

Atenas.—El Gobierno griego enviará un mensaje a Constantino con el resultado del plebiscito.

Se espera que Constantino regresará enseguida a su país.

La escuadra griega le escoltará desde el Canal de Corinto.

Prensa Asociada

DESDE IBIZA

(De nuestro Corresponsal)

Ibiza 9 (10'40)

El apoderado de Román

Hoy sale para Palma el banquero don Juan Torres Roig, apoderado de don Carlos Román, para presentarle candidato por Mallorca ante esa Junta del censo.

Corresponsal

DESDE BARCELONA

Barcelona, 9 (22'00)

Varias noticias

Restablecimiento de la normalidad
Quedan pocos obreros que no hayan reanudado el trabajo.

Se restablece la normalidad, especialmente en el ramo de alimentación. En el puerto han trabajado 5.343 obreros; solo quedaron sin descargar algunos buques, por no haber acudido los carros necesarios.

Se considera definitivamente fracasado el movimiento sindicalista.

—A bordo del «Príncipe di Undino» ha salido para Génova el expresidente del Consejo de Ministros italiano señor Orlando.

—En una escalera de la calle del Borne ha sido hallado un maletín que con-

tenía una pistola y varios documentos sindicalistas.

—En el paseo de Gracia un policía dió el alto a un automóvil que iba a toda velocidad; como no se parara, los agentes dispararon contra el chauffeur, resultando que los que ocupaban el coche eran individuos del somatén.

Afortunadamente no se registró ninguna desgracia.

—Continúan cerrados los cafés, bars y restaurants.

Palou Gari

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Dámaso, papa y confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Nicolás, a su Santo Titular. Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las cinco Visperas, completas, Maitines y Laudes, Te-Deum y solemne reserva de Su D. M.

Continúan en San Francisco de Asís. Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa Mayor. Por la tarde, a las seis, rezo de la corona, ejercicio dedicado a la Inmaculada, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Merced, a las siete y media, Misa votiva; por la tarde después del Rosario Visita a Nuestra Señora de las Mercedes y Salve cantada.

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno San Felipe Neri.

Visita.—A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

SUETOS Y NOTICIAS

La base naval de Mahón

Los diarios de Mahón publican el siguiente telegrama del señor García Parreño:

«Han quedado dispuestos para la firma del Ministro varios créditos para obras esa Base Naval por valor de setenta y cinco mil pesetas conforme tenía solicitado Jefe esa Base.—Parreño».

Por hurto

Han sido detenidos en esta ciudad dos sujetos presuntos autores de un hurto consistente en 25 libras de chocolate.

La sustacción se perpetró en un hospital.

Vacante

Hállase vacante la plaza de médico titular de Alaró, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

La «Prometida del Sol»

Anteayer empezó en el cine del Circulo de Obreros Católicos la serie titulada «La Prometida del Sol»; la sesión de estreno se vió muy concurrida.

El «Aguinaldo del soldado»

Hemos recibido de la sociedad «Agrupación Excursionista» las siguientes líneas:

«Teniendo acordado esta Sociedad cerrar definitivamente las listas de donativos para «El Aguinaldo del soldado» el domingo 12 del actual, a las doce de la mañana, notifica a todos los señores que han recibido localidades para la función celebrada hoy, y no las han hecho efectivas, podrán hacerlo, si tienen gusto en ello, hasta el día y hora indicados».

El correo de Alicante

A la hora de cerrar esta edición todavía no ha llegado el correo de Alicante.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Pre-ventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Pasero 5 ptas.

Dependiente de Droguería y Ferrería

Se necesita que sepa su obligación. Inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse Centro de Anuncios.

LETANÍAS DE SAN JOSÉ

Para rezar con motivo del quincuagésimo aniversario de la proclamación del Santo como patrono de la Iglesia universal.

De venta en esta imprenta

Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y de taduras usadas

Juan Miró



GRANDES ALMACENES JOSÉ

DE VIDA DE IGNACIO FIGUEROA

Teléfono 127 Palma

¡OPORTUNIDAD EN LOS PRECIOS!

--: Unica casa en condiciones para ofrecerla --:

Nota de algunos precios

Superiores franelas de algodón	a ptas.	2'00	metro
Listado especial para camisas.	" "	2'00	"
Entrefinos de primera calidad.	" "	1'75	"
Pañetes en al'a novedad	" "	8'25	Corte
Id. Superiores $\frac{5}{4}$	" "	9'00	"
Id. Escogidos $\frac{6}{4}$	" "	13'00	"
Id. Rica colección $\frac{5}{4}$	" "	16'00	"

Fino madapolam Palmas XIII Piezas (20 mts.) a pts. 45

PRECIOS VERDADERAMENTE
EXCEPCIONALES en

PELETERIA

1.000	2.000	3.000
Docenas Pañuelos bolsillo	Docenas pares Calcetines	Docenas pares Medias
a Ptas. 7'00 Docena	a Ptas. 0'75 par	a Ptas. 1'50 par

Capotes, Pellizas, Abrigos

¡Gran sorpresa en sus precios!

Algodón negro superior especial para medias

Se detallarán UNICAMENTE 200 Kgs. a

--: PRECIOS SIN COMPETENCIA --:

Casa única Sin Sucursales